

Soy estudiante de Psicología de la universidad Nacional de Colombia, durante el periodo entre septiembre de 2013 y septiembre de 2014 llevé a cabo un intercambio cultural en Alemania. El proyecto consiste en primera medida de la realización de un trabajo social por parte de jóvenes que estén dispuestos, además de prestar un servicio social, a enfrentarse a una nueva cultura, a aprender un nuevo idioma, y ampliar sus experiencias en un ámbito internacional. En mi caso, el proyecto que desarrollé fue específicamente en la ciudad de Osnabrück en Alemania, en Johannes-schule Evinghausen Heilpädagogische Schule auf der Grundlage der Pädagogik Rudolf Steiners. El proyecto consiste en una escuela Waldorf con orientación antroposófica y terapéutica para niños con diferentes problemas del aprendizaje, familiares, con discapacidades cognitivas, conductuales y corporales. Mi labor en la escuela consistía en el acompañamiento de los niños en los diferentes escenarios que se desarrollan en la escuela, tales como lecciones escolares, prácticas en diferentes campos, terapia con diferentes métodos y práctica. Durante el año trabajé con niños entre ocho y doce años. La experiencia que recogí después de este año fue totalmente enriquecedora, no solo en el ámbito de acompañamiento de los niños, sino en el aprendizaje del acompañamiento clínico, de la cultura alemana, de las prácticas comunitarias y el lenguaje alemán.

Durante el año tuve también la oportunidad de participar en seminarios externos a mi proyecto, con fuerte relación académica. Además realicé los cursos de alemán hasta el nivel B2 en Volkshochschule de la ciudad de Osnabrück.

Respecto a los puntos en los que se basan los proyectos del ICYE, debo reconocer que superaron todas mis expectativas. Este año corresponde a un cúmulo de experiencias totalmente enriquecedoras e inolvidables. Viajar, conocer personas de todo el mundo, aprender un idioma, costumbres, tomar decisiones son cosas que se viven en primera persona, y que en el diario vivir el joven adolescente se enfrenta a las ganas de vivir.



Quiero agradecer a la Universidad Nacional de Colombia, a la ORI, al UCRI, al DER, y al ICYE-Colombia por haberme dado la oportunidad de tomar parte del proyecto.

Ferney Bautista Díaz